Transeription



DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
LANZAMIENTO DE LA CAMPAÑA MUNDIAL DE NIÑEZ, JUVENTUD Y SIDA DE UNICEF/ONUSIDA
11 DE NOVIEMBRE DE 2005.

EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y EN REPRESENTACIÓN DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR, ME ES GRATO REITERARLES LA BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS, EN EL MARCO DE LA PRIMERA CUMBRE PRESIDENCIAL CENTROAMERICANA SOBRE VIH/SIDA

SIEMPRE HE MANIFESTADO QUE UNO DE LOS TEMAS PRIORITARIOS DE MI GOBIERNO ES LO SOCIAL, Y DENTRO DE ÉSTE, LA SALUD, PORQUE LA SALUD ES EL PRIMER REQUISITO PARA LA VIDA PRODUCTIVA Y LA REALIZACIÓN INTEGRAL DE LAS PERSONAS, DE LAS FAMILIAS Y DE LAS COMUNIDADES.

COMO GOBIERNO ESTAMOS COMPROMETIDOS EN EL FORTALECIMIENTO DE LA SALUD DE TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO, NO SOLO PORQUE ASÍ ME LO MANDE NUESTRA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, LA CUAL JURÉ CUMPLIR CUANDO ASUMÍ EL CARGO, SINO PORQUE YO REPRESENTO A UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

LAMENTABLEMENTE NUESTRO PAÍS TAMBIÉN HA TENIDO QUE EXPERIMENTAR LOS DEVASTADORES EFECTOS SOCIALES Y ECONÓMICOS DE LA EPIDEMIA DEL VIH/SIDA, LUEGO DE HABER TRANSCURRIDO MAS DE DOS DÉCADAS DESDE LA APARICIÓN DEL PRIMER CASO EN EL SALVADOR.

DESDE ENTONCES LA EPIDEMIA SE HA PROPAGADO RÁPIDAMENTE, AFECTANDO A MÁS DE 30 MIL SALVADOREÑOS, SIN DISTINGUIR EDAD, SEXO, CLASE SOCIAL O CREENCIA RELIGIOSA, Y REPRESENTANDO UN GRAN RETO PARA EL ESTADO Y LA SOCIEDAD EN GENERAL.

EL SIDA ES UNA GRAN TRAGEDIA HUMANA NO SÓLO PARA QUIENES SE VEN DIRECTAMENTE AFECTADOS POR LA ENFERMEDAD, SINO PARA TODOS Y CADA UNO DE NOSOTROS. NADIE PUEDE IGNORAR ESTA REALIDAD, AUNQUE LA NEGATIVA A RECONOCERLA SIGA PREVALECIENDO.

PERO HAY OTRA TERRIBLE REALIDAD Y CARGA IMPUESTA POR EL SIDA, LA CARGA DEL ESTIGMA ASOCIADO AL VIH. DISCRIMINACIÓN QUE EN LA MAYORÍA DE LOS CASOS HACE



<u>Transcripcion</u>



MÁS DAÑO QUE EL PROPIO VIRUS. NOSOTROS TENEMOS LA POSIBILIDAD DE CAMBIAR ESTA REALIDAD.

A ALGUNAS PERSONAS QUE VIVEN CON VIH/SIDA SE LES DA LA ESPALDA EN SU COMUNIDAD, EN SU TRABAJO, O LO MÁS TRÁGICO DE TODO, EN SU PROPIA FAMILIA.

ESTE ESTIGMA Y LA DISCRIMINACIÓN ASOCIADOS AL SIDA, CONSTITUYEN EN SI MISMOS UNA EPIDEMIA IDEOLÓGICA, NEFASTA PARA LA HUMANIDAD; ALIMENTADA POR LA IGNORANCIA, LOS PREJUICIOS Y LOS MITOS.

LOS PREJUICIOS BASADOS EN LAS DESIGUALDADES EXISTENTES SIGUEN IMPULSANDO LA EPIDEMIA Y FRENANDO LOS ESFUERZOS QUE A NIVEL REGIONAL SE VIENEN HACIENDO EN EL ÁREA DE SALUD Y EDUCACIÓN EN EL TEMA DEL SIDA.

DEBEMOS TIRAR LOS MUROS DEL SEÑALAMIENTO Y LA DISCRIMINACIÓN, DEBEMOS EXTENDER LA MANO A LAS PERSONAS QUE VIVEN CON EL VIH/SIDA.

LAS PERSONAS QUE VIVEN CON EL VIH/SIDA TIENEN DERECHO A TENER UN MEJOR FUTURO, PROPONGÁMONOS SUSTITUIR LA SEPARACIÓN POR EL APOYO, EL TEMOR POR LA ESPERANZA Y EL SILENCIO POR LA SOLIDARIDAD. ACTUEMOS CON EL CONOCIMIENTO DE QUE ÉSTA TAREA EMPIEZA EN CADA UNO DE NOSOTROS. ACTUEMOS CON LA RESPONSABILIDAD QUE RECAE EN TODOS DE LLEVAR UNA VIDA SANA SIN RIESGOS.

ES POR ELLO QUE ME COMPLACE OFICIALIZAR EL LANZAMIENTO DE LA CAMPAÑA MUNDIAL SOBRE LA NIÑEZ, JUVENTUD Y VIH/SIDA AUSPICIADA POR UNICEF Y ONUSIDA, CUYO OBJETIVO PRINCIPAL ES INTENSIFICAR LAS ACCIONES DE TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD A FAVOR DE LOS MILLONES DE NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES QUE ESTÁN SIENDO AFECTADOS POR ESTA PANDEMIA.

DESPUÉS DE 25 AÑOS, EL SIDA AUN SIGUE AFECTANDO INDISCRIMINADAMENTE A NUESTRAS SOCIEDADES, PONIENDO EN RIESGO EL FUTURO DE LAS MISMAS, ES POR ELLO QUE DEBEMOS SACAR DEL ANONIMATO A LA JUVENTUD Y LA NIÑEZ Y CONVERTIRLOS EN UNA PRIORIDAD.

AUN CUANDO NUESTRA REGIÓN NO ES LA MÁS AFECTADA POR ESTE FLAGELO, DEBEMOS RECONOCER QUE LAS CIFRAS SON ALARMANTES, EN AMÉRICA LATINA CADA HORA: AL MENOS 33 PERSONAS SE INFECTAN CON EL VIH Y DE ELLOS, DOS LO ADQUIEREN POR LA VÍA MADRE E HIJO; Y 17 SON JÓVENES DE ENTRE 15 Y 25 AÑOS DE EDAD; CUATRO NIÑOS O NIÑAS QUEDAN HUÉRFANOS POR CAUSA DEL SIDA Y QUINCE PERSONAS MUEREN DE ALGUNA COMPLICACIÓN RELACIONADA CON EL SIDA.



<u>Transcripcion</u>



MIENTRAS TANTO EN EL SALVADOR, UN NIÑO SE INFECTA DE VIH CADA DÍA Y MÁS DE 2,000 YA VIVEN CON EL VIH/SIDA Y NECESITAN ATENCIÓN. EL VIH/SIDA ES UNA ENFERMEDAD CRÓNICA DE DIFÍCIL MANEJO, PERO PREVENIBLE, POR LO TANTO DEBEMOS PONER MUCHA MÁS ATENCIÓN A NUESTRA NIÑEZ Y JUVENTUD.

ES POR ELLO QUE LOS PRESIDENTES CENTROAMERICANOS HEMOS DECIDIDO APOYAR LA CAMPAÑA MUNDIAL SOBRE LA NIÑEZ, LA JUVENTUD Y EL VIH/SIDA, ENFOCADA EN CUATRO ASPECTOS IMPORTANTES, CONOCIDOS COMO LAS "CUATRO P": PREVENCIÓN PRIMARIA, PREVENCIÓN EN LA TRANSMISIÓN DEL VIH DE LA MADRE AL HIJO O HIJA, PROPORCIONAR TRATAMIENTO PEDIÁTRICO A NIÑOS Y NIÑAS QUE VIVEN CON EL VIH, Y PROTECCIÓN, CUIDADO Y APOYO A LOS NIÑOS Y NIÑAS AFECTADOS POR EL VIH.

DEBEMOS ENFOCAR TODOS NUESTROS ESFUERZOS EN COLOCAR A LA INFANCIA Y LA JUVENTUD EN EL CENTRO DE NUESTRAS POLÍTICAS Y PROGRAMAS SOBRE VIH/SIDA, ASEGURANDO EL ACCESO UNIVERSAL A LA INFORMACIÓN Y SERVICIOS NECESARIOS PARA ATENDER ESTE SECTOR QUE DURANTE MUCHO TIEMPO HA ESTADO DESCUIDADO.

EN CENTROAMERICA DEBEMOS SEGUIR LUCHANDO POR LA VIDA Y POR LA SALUD DE TODOS Y ASEGURAR MEDIANTE POLÍTICAS Y ACCIONES CONCRETAS QUE NO DESCANSAREMOS HASTA TENER UNA GENERACIÓN SIN VIH/SIDA EN NUESTRA REGIÓN.

POR EL BIEN DE TODAS LAS PERSONAS AFECTADAS POR EL VIH/SIDA, Y CON EL PROPÓSITO DE PROTEGER LOS LOGROS DEL DESARROLLO Y EL PROGRESO SOCIAL Y DE PRESERVAR A LAS GENERACIONES FUTURAS, TENEMOS QUE HACER TODO LO POSIBLE POR ALCANZAR ESTE OBJETIVO.

DESDE EL SALVADOR, QUIERO HACER UN ENÉRGICO LLAMADO A TODO EL MUNDO PARA QUE HAGAMOS REALIDAD EL LEMA DE LA CAMPAÑA MUNDIAL DE LA NIÑEZ, JUVENTUD Y SIDA DE UNICEF Y ONUSIDA. "ÚNETE POR LA INFANCIA. ÚNETE CON LA JUVENTUD. ÚNETE PARA VENCER AL SIDA".

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

